

(1802-1843); William Sax (1814-1833); William Ware (1821-1856); Nicolas Lefrançois (1824-1864); Adolphe Larue (1829-1869); Pierre Lambert (1833-1862); Joseph Hamel (1835-1866); Joseph Gamache (1845-1876); Ignace Pierre Déry (1846-1883); Alexandre Wallace (1847-1868); D.-P. Croteau (1849-1857); Eugène Larue (1850); L. Darley Lemoine (1850); Alfred Hamel (1850-1885); Téléphore Chavigny de Lachevrotière (1856-1892); Alex. Sewell (1857-1887); Alphonse Demers (1882-1885); John S. Neilson (1884-1891).

#### J.-EDMOND ROY

NOTE—A propos de Franquelin, dont je parlais dans le dernier fascicule du BULLETIN, je retrouve dans mes dossiers une fiche qui avait échappé à ma mémoire. Je crois devoir en faire part au public. Le 29 octobre 1691, Jean-Baptiste Louis Franquelin, maître de géographie du Roy, ainsi qu'il s'intitule, était appelé devant le Conseil Supérieur de la colonie pour répondre à l'assignation d'un créancier. Ce qui laisse à supposer que les savants de ce temps-là n'avaient point encore découvert l'art de faire fortune. Franquelin, pour tout plaider, déclara qu'il avait commission de Sa Majesté d'aller lever la carte des parties du nord de l'Amérique, mais qu'il n'avait pu le faire vu la guerre. En conséquence, il demandait délai pour payer ses dettes.

Le Conseil accorda au savant ce qu'il demandait. Oh! l'heureux temps où l'on prenait en pitié le débiteur... pour l'amour de la science. Voir: JUGEMENTS ET DÉLIBÉRATIONS DU CONSEIL SUPÉRIEUR, vol. III, sous la date du 29 octobre 1691, p. 579.

### QUESTION DE GÉOGRAPHIE

A la page 49 de l'*Histoire de la paroisse de Saint-Augustin (Portneuf)* par A. Béchard, on lit :

“ Au cours de cette année (1720), on voit le mariage d'André Clément, fils de Gilbert Clément et de Marie-Madeleine Buisson, de la paroisse *Saint-André, évêché de Vienne*, en Autriche. Il n'y a pas beaucoup d'Autrichien dans le nom de *Clément*, et il est probable que le père du marié, d'origine française, n'était resté en Autriche que par accident.”